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Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

am 20. Januar 2016 
 

 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende:  20:30 Uhr 

Ort:  Gaststätte „See-Idyll“; Rogahner Straße 16, 19061 Schwerin-Görries 

 

 

Anwesend: Herr Klein  (Ordentliches Mitglied/ Vorsitzender) 

  Frau Gerloff  (Ordentliches Mitglied/ Stellv. des Vorsitzenden) 

  Herr Arndt  (Ordentliches Mitglied) 

  Herr Steinmüller (Ordentliches Mitglied) 

   

  Bürger aus Schwerin 

  (im Anhang befindet sich die genaue Teilnehmerliste als PDF-Datei) 

 

 

TOP:  01. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  02. Festsetzung der Tagesordnung 

  03. Bestätigung der Protokolle der Sitzungen vom 

   1) 21. Oktober 2015 und  

2) 16. Dezember 2015 

  04. Spielplatz Mittelstelle – Absprache Planungsvorbereitungen 

  05. Auswertung der Weihnachtsfeier für die Senioren des Stadtteiles Görries 

 06. Verwendung der Mittel aus dem Buga-Überschuss für die Ortsbeiräte 

  07. Beratung zu Vorlagen aus dem Hauptausschuss bzw. der Stadtvertretung 

   1) 1. Änderung des Bebauungsplans Nr. 63.09/1  

    „Fachmarktzentrum Am Haselholz“, Auslegungsbeschluss 

   2) Integriertes Stadtteilentwicklungskonzept für den Stadtteil Görries 

  08. Beantwortung von Bürgeranfragen aus dem Briefkasten/ E-Mail-Konto 

des Ortsbeirates 

  09. Sonstiges 

 

 

Zu TOP 01. 

- Begrüßung der Anwesenden durch den Vorsitzenden um 18:30 Uhr 

- die Ladung erfolgte ordnungsgemäß 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit, da zu Beginn der Sitzung 3 der 4 Ordentlichen 

Mitglieder anwesend waren; das 4 Ordentliche Mitglied kam etwas verspätet 

 

Zu TOP 02. 

- die Tagesordnung wurde wie vorliegend bestätigt 

  

Zu TOP 03. 

- Bestätigung der Protokolle der letzten beiden Sitzungen wird in die OBR-Sitzung im 

Februar verschoben, da die Protokolle nicht weitergeleitet wurden 

- die Wahl eines neuen Schriftführers/ einer neuen Schriftführerin wird ebenfalls in 

der kommenden Sitzung im Februar vorgenommen 
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Zu TOP 04. 

- Frau Franke von den Stadtwirtschaftlichen Dienstleistungen Schwerin (SDS) war zu 

Gast und wollte den aktuellen Stand des Projektes vorstellen und die weiteren 

Schritte mit dem Ortsbeirat Görries besprechen 

- nach den ersten Ausführungen von Frau Franke zu eventuell notwendigen 

Bodenuntersuchungen bezüglich der Kampfmittelbelastung des Grundstückes und 

der Überlegung die AWO-Kindertagesstätte als Partner für die Beteiligung der 

Kinder gewinnen zu wollen entbrannte eine Diskussion zum Standort des künftigen 

Spielplatzes an der Mittelstelle 

- es wurde von einigen Bürgern die Forderung aufgestellt, die vorgesehenen 

Spielgeräte in der „Freizeitanlage Kaspelwerder“ aufzustellen, um diese Einrichtung 

attraktiver zu machen; zumal an diesem Standort seit bzw. in den 70iger Jahren 

bereits ein Spielplatz existierte 

- Herr Arndt (Fraktion Die Linke) und Frau Gerloff (SPD-Fraktion) entzogen dem 

damaligen Beschluss des Ortsbeirates zum Standort des Spielplatzes an der 

Mittelstelle ihre Stimme 

- gemeinsam wurde festgestellt, dass sich der Ortsbeirat erst einmal über den Standort 

einig sein müsse, bevor über die Gestaltung der Fläche und der Spielgeräte 

gesprochen werden kann; folgt in der Februar-Sitzung 

- Herr Klein dankte Frau Franke für ihr kommen und für ihre Ausführungen 

 

Zu TOP 05. 

- wieder eine Steigerung der Teilnehmerzahl im Vergleich zum Vorjahr 

- eine Gruppe der AWO-Kindertagestätte hat ein Programm mit Liedern und 

Gedichten vorgetragen und der Lesepate der Kita hat einige Zeilen vorgetragen 

- bei Kaffee und Kuchen wurden viele nette Unterhaltungen geführt 

- alle anwesenden Senioren haben sich für die tolle Veranstaltung bedankt 

- Wiederholung folgt am 16. Dezember, dem vorletzten Freitag vor Weihnachten   

 

Zu TOP 06. 

- die letzte Kontrolle des OBR-Briefkastens erfolgte Montagabend;  kein Inhalt 

- ein Gast merkte an, am Dienstag/ Mittwoch einige Menschen am OBR-Briefkasten 

beim Einwerfen von Briefumschlägen gesehen zu haben 

- durch die anwesenden Bürger wurden einige Vorschläge unterbreitet 

(neue Schaukästen des Ortsbeirates, Bänke im Stadtteil, Mülleimer im Stadtteil, 

Hundekotbeutelspender im Stadtteil, Durchführung eines Stadtteilfestes, neue 

Gestaltung der Fläche des Ehrenmales an der Rogahner Straße/ Schulzenweg und 

eventuelle Namensgebung – „Hömpke-Platz“, …) 

- wird erneut in der Februar-Sitzung besprochen  
 

Zu TOP 07. 1) 

- aus Sicht des Ortsbeirates Görries ist dieses Fachmarktzentrum nicht notwendig 

- nicht nur für den Gewerbestandort Görries negative Auswirkungen, auch andere 

Einkaufszentren wie die „Kepler-Passage“, der „Dreescher Markt“ oder auch der 

„Köpmarkt“ wären davon betroffen  

- die Stadt Schwerin sucht nach wie vor attraktive Flächen für den Wohnungsbau 

- diese Fläche würde doch die Gartenstadt als Wohnstandort abschließen 

- auch das Technologie- und Gewerbezentrum Schwerin-Wismar (TGZ) sucht immer 

wieder Erweiterungsflächen für Unternehmensansiedlungen 

- der Ortsbeirat Görries stimmt mit 0:4:0 einstimmig gegen den Beschluss 
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 2) 

- der Ortsbeirates Görries begrüßt das Integrierte Stadtteilentwicklungskonzept 

- die in dem mehrfraktionellen Änderungsantrag eingegrenzten Punkte 

 Verbesserung der Situation von Straßen und Wegen, 

 weitere Entwicklung des Gewerbegebietes (inklusive Flugplatz) und 

 bessere Einbindung des Stadtteiles in die Tourismuskonzeption 

sind aus Sicht des OBR Görries die ungeklärten Hauptprobleme der letzten Jahre  

- dem Ortsbeirat ist es nicht nur wichtig regelmäßig informiert zu werden, oberste 

Priorität sollte vielmehr die Einbeziehung der Bürger des Stadtteiles haben 

- der Ortsbeirat Görries stimmt mit 4:0:0 einstimmig für den Beschluss 

 

Zu TOP 08. 

- keine Bürgeranfragen im Briefkasten und im E-Mail Postfach 

- Fragen und Anregungen der Einwohner an den Ortsbeirat Görries: 

- schriftlich über den Briefkasten an der Rogahner Straße Höhe Ehrenmal oder 

- per E-Mail an ortsbeirat-goerries@schwerin.de 

 

Zu TOP 09. 1) 

- ein Bürger fragt nach dem Stand der Beseitigung von mit Munitionsresten 

kontaminierten Flächen im Stadtteil Görries 

- wurde bereits mit der Bergung von besagten Munitionsresten begonnen 

- wie sieht der Zeitplan aus, bis wann sollen die Maßnahmen abgeschlossen sein 

- bestehen Gefahren für die Menschen in Görries bzw. in Schwerin und den 

angrenzenden Gemeinden 

 

  2)   

- die bereits viel diskutierte Fahrplanänderung des Schweriner Nahverkehrs hat auch 

für die Bürger aus Görries Konsequenzen 

- zum Einen haben sich alle Zeiten geändert und zum Anderen sind auch einzelne 

Fahrten gestrichen worden 

- Bürgerbeteiligung sieht anders aus 

- der Bus am Sonntag um 09:00 Uhr wurde gestrichen; wie kommt jemand, der auf 

den Nahverkehr angewiesen ist dann zur Kirche 

- besteht die Möglichkeit diese Busfahrt wieder mit aufzunehmen 

 

3) 

- über die Sanierung bzw. den grundhaften Ausbau der Rogahner Straße wurde schon 

lange und viel gesprochen 

- endlich soll es ja soweit sein und im kommenden Jahr mit den Bauarbeiten 

begonnen werden 

- Frage 1: Wie ist die Klassifizierung dieser Straße? 

- Frage 2: Mit welchen Anliegerbeiträgen haben die anliegenden 

Grundstückseigentümer zu rechnen?  

- Frage 3: Wie viele Anlieger sind es denn überhaupt, die damit rechnen müssen? 

 

4) 

- die Europäische Wasserrahmenrichtlinie muss bis 2025 umgesetzt werden 

- nach dieser Richtlinie ist der Ostorfer See ein Gewässer 2. Ordnung 

- danach benötigt die Verbindung des Kleinen und Großen Ostorfer Sees eine 

Fischtreppe – finden diese Vorgaben bei der Planung Berücksichtigung 
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5) 

- mehrere Bürger haben sich über das Aufstellen von Steinen/ Findlingen an den 

Straßenrändern des Schulzenweges und Am Erlenbruch beschwert 

- wurden diese Maßnahmen bei der Stadt beantragt und wurden sie genehmigt 

- mit der Bitte um Prüfung des geschilderten Sachverhaltes 

 

6) 

- mehrere anwesende Gäste trugen ihren Unmut vor 

- viele Bürger des Stadtteiles Görries fühlen sich als lästiges Anhängsel 

- ein Bürger stellte die Forderung auf sich von der Landeshauptstadt zu trennen und 

viele Bürger stimmten dem zu 

- wäre dieser Schritt rechtlich möglich 

- wie müsste so ein Antrag aussehen 

- wer müsste ihn stellen  

- wo müsste er eingereicht werden 

 

 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates Görries findet am Mittwoch dem 17. Februar 2016 um 18:30 Uhr 

in der Gaststätte „See-Idyll“ (Rogahner Straße 16, 19061 Schwerin-Görries) statt. 

 

 

 

 

 

     ________gez. Ralf Klein________ 

 

        Vorsitzender Ortsbeirat Görries 


